



El Consell Insular de Formentera ve con preocupación cómo el ritmo de pagos de la Comunidad Autónoma de las Islas Baleares no es suficiente, haciendo crecer la deuda acumulada hasta unos niveles críticos para la primera institución de la isla.

Los derechos de cobro presentados por el Consell de Formentera, fruto de la ejecución de los convenios de inversión firmados entre las dos instituciones, ha superado con creces el volumen de pagos realizados por la Comunidad Autónoma, lo que ha provocado un incremento de la deuda acumulada que ha llegado hasta casi 18 millones de euros al cierre del ejercicio 2012, lo que supone un 80% del presupuesto del Consell Insular de Formentera, comprometiendo de una manera muy seria su viabilidad, hecho denunciado reiteradamente por el consejero de Hacienda, Territorio y Urbanismo del Consell de Formentera. La deuda acumulada en fecha 31 de agosto de 2013, según se desprende del informe del área de Intervención, se sitúa en 14 millones euros, lo que supone el 65% del presupuesto del Consell Insular.

Esta tendencia negativa obligó al Consell de Formentera a contraer un crédito de 8,4 millones de euros (ICO) durante el año 2012, lo que ha provocado que se tengan que asumir unos intereses bancarios que se acercan a los 500.000 euros anuales, obligando al Consell Insular a redefinir y fortalecer sus políticas tributarias para hacer frente a su pago.

Por otra parte, el Consell Insular de Formentera ha luchado desde el primer día para que las administraciones locales (Consejos y Ayuntamientos) fueran consideradas como proveedoras de las Comunidades Autónomas y poder ver rebajada la deuda mediante los mecanismos creados por el gobierno central para llevar a cabo el pago a proveedores, como es el Fondo de Liquidez Autonómica (FLA). Este mecanismo financiero, insistentemente solicitado por el Consell de Formentera, ya contempla a las entidades locales como proveedores y permitirá que la Comunidad Autónoma pueda rebajar una parte de la deuda que mantiene con Formentera.

Asimismo, el Consell Insular espera que el Gobierno de las Islas Baleares cumpla con todas sus obligaciones de pago con Formentera, para poder normalizar el funcionamiento de la institución y detener la injusticia que representa que los ciudadanos de la nuestra isla tengan que soportar cargas añadidas, de las cuales la única responsable es la Comunidad Autónoma.

